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臺北市立成功高級中學學生家長會 

113 學年度第一次會員代表大會會議記錄 

 

開會時間 : 中華民國 113 年 9 月 28 日（六）上午 9 時 00 分開會

地點 : 綜合大樓一樓視聽中心 

主 席 : 前段-112學年度羅珮尹會長 

                    後段-113學年度周世宏會長 

出 席: 第113學年度全體家長代表 

列 席: 劉校長晶晶、徐秘書唯翔、教師會謝理事長靜慧(假)、教務處詹主任惠雯、 

學務處謝主任素菁、總務處連主任育賢、輔導室郭主任佩菁、 

圖書館陳主任國泰、教官室吳主任教官宗晏、家長會顧問群、 

家長會秘書處及財務處等會務人員 

 

一、 報告出席人數， 應到132人，實到96人  

(包含委託書16 張)已達開會人數， 主席宣布開會 

二、 確定會議程序- (無異議通過) 

三、 介紹貴賓及各處室主任 

四、 主席致詞 

羅會長珮尹: 

今天非常開心，大家百忙中撥冗來成功高中參加113學年度第一次家長代表大會，

今天大會最重要是要產出新任會長、副會長及各委員代表。今天會議緊湊，不耽誤

時間，待會會務報告的時候再和大家分享這一年來的活動。 

五、 校長致詞 

劉晶晶校長: 

首先代表成功高中所有同仁感謝家長會在過去的協助，感謝大家對老師的謝意和家
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長會今年教師節用心貼心的準備禮物，老師們都非常有感和覺得溫暖。第二個，要

感謝在座的委員承擔家長會代表的重要任務，有著各位的協助，我們親師之間的溝

通一定會更加順暢。學校內所有的決定和作為，一定是為了所有同學，為了我們共

同的孩子，所以未來有什麼事是我們沒有注意到的也請多多提醒，相信藉由在座所

有家長代表，可以一起努力讓學校更好、孩子受到更妥善的照顧。預祝今天會議順

利選出新任會長，能再度在以彼此信任為前提的方式下友善和諧的合作。 

六、 教師會理事長致詞(無) 

七、 頒發 112 學年度感謝狀 

⚫ 頒發榮譽顧問群感謝狀 

⚫ 頒發家長會各副會長以及常務委員感謝狀 

⚫ 頒發家長會委員感謝狀 

⚫ 頒發家長會會務幹部及各組總召感謝狀 

八、 會務報告-本會會務及財務報告 

羅珮尹會長:  

大家一定最關心募款狀況，很開心跟各位宣布好消息，112學年的募款總金額是

488萬多元，謝謝各位委員的幫忙和支持，為我們創下有史以來，成功高中家長會

募款的最高紀錄，我們扣除掉一些支出，將留給下一屆家長會的金額多達153萬元

之多。去年從汪會長手上拿到629萬多的結餘款，加上今年的153萬多，112學年度

結餘總金額是7,827,948元。 

我們今年的活動非常緊湊，高一夥伴在7/11正式加入成功大家庭、建了LINE群組，

還有家長代表的群組等等，謝謝之前高一的李逸元和趙育穎二位副會長的幫忙。另

外配合校慶，舉辦高一成年禮，等下選出高一新的二位副會長就要幫我們舉辦成年

禮，一位擔任行政總召，一位擔任節目總召，活動非常精采，想要觀看影片可以用

QR CODE搜尋功能。成年禮活動是所有高一委員和家代一起投入的龐大工作，五

月現場將近1500人，是學校年度最盛大的活動，未來高一的副會和家代要辛苦一點

了。校慶同時也舉辦了募款活動，今年成績斐然。特別謝謝高三慧雯常委，擔任採

購組長，設計和打造了精美的禮品，使捐款非常踴躍。 

高二重要的活動是畢業旅行，在寒假過後舉行。清晨跟著副會長歡送每一位孩子們
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上車，希望他們快樂出門，平安回家。旅行前每個場地都有委員勘查，吃、住、交

通等都非常完善。 

高三最重要就是考試。家長會提供資金，請學校聘請大學各領域教授做二階面試輔

導，分科測驗的時候，特別和企業合作「好運水」，拼成WIN，希望一起WIN-

WIN，很開心的是今年考生成績非常好。 

報告一下今年全校學生的急難救助狀況，孩子們總會遇到一些人生中的小低谷，需

要大家的愛心，今年需要75萬多，我們一個禮拜就募完了!真心非常感恩! 

八月一號迎來了晶晶校長，歡送了辛苦四年的明峰校長，衷心感謝所有有委員們這

一年的攜手共進。 

九、 討論議題 

        【案由一】審議 112 學年度家長會財務報告及收支決算表(112.08.17-113.08.27) 

    說明: 

1. 111學年度結餘款項: 

⚫ 台銀為6,293,511元； 

⚫ 富邦廁所基金為1,397,489元； 

⚫ 富邦冷基金為5,931,030元。 

2.112學年度結餘款項: 

⚫ 台銀為7,827,948元(增加金額 1,534,437元)； 

⚫ 富邦廁所基金為1,213,985元(減少金額 183,504元)； 

⚫ 富邦冷氣基金為6,535,047元(增加金額 604,017元)。 

3.112學年度收入總金額為4,889,935元。  

4.本年度財務報告及收支決算表，業已於113年9月5日經由第三次家長委員會審核 

並決議通過，提請家代大會覆核。 

羅珮尹會長: 
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兩週前收到財政部褒獎函，肯定家長會會務人員在綜合所得稅扣除額單據電

子化上的努力。 

家長會有三個銀行戶頭，二個富邦，一個大水庫台灣銀行，如有專案要執

行，會在富邦再開專案帳戶，專案結束結清，整個匯到台灣銀行的帳戶。結

餘款如上。廁所基金有所減少，其實接任後就發現在衛生紙請款上頻繁，委

員開會研擬後發現長串型衛生紙容易取用時造成浪費，經探訪後決改採捷運

廁所的抽取式衛生紙，廠商也願意贈衛生紙殼，故寒假過後更換完一半校舍

廁所，五月換另一半，全校目前已全數更換完畢，馬上衛生紙的申請量降低

許多，相信明年廁所基金會慢慢補回。 

⚫ 高一出席人數35人(含2張委託書)； 

⚫ 高二出席人數35人(含6張委託書)； 

⚫ 高三出席人數33人(含8張委託書)。 

決議:同意票102票，本案通過。 

 

       【案由二】提請同意本會得以募集會務愛心基金(含家長會委員募集捐款)、廁所清潔基 

金、冷氣基金，以利會議推展。 

說明: 

為有效推動本會會務、協助辦理各項活動，提請同意募集上述各項基金，以利會務推

展。籌募基金均為自由樂捐、不強迫捐款。 

決議:同意票102票，本案通過。 

 

十、 選舉事項 

確認本會選舉程序，簡要說明如下: 

1. 依照本會選舉罷免辦法，主席宣布選舉名稱、職位、應選名額及選舉方式。 

2. 依據本會現行之選舉罷免辦法第十二條且為有效提升會議效率，本次大會家長

委員、會長、副會長等選舉，擬以臺北市教育局電子投票方式投票。 

3. 進行候選人提名，由候選人自我介紹及政見發表。(發表時間：委員1分鐘、副

會長3分鐘、會長5分鐘) 
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4. 推選監票員(另應有學校人員1名)、唱票員、計票員及開票員。 

5. 主席清點出席人數及選票數(含委託書)並報告大會。 

6. 進行投票。 

7. 投票結束後採當場開票並宣布選舉結果。 

8. 本次選舉委員會主席經由推舉由羅會長珮尹擔任，選務小組總召由高三何副會

長純芬擔任並籌組選務工作小組。工作分派如下： 

⚫ 高一選務工作主持人：112 畢業家長 蔡慧雯 

選監人員：112 莊雪芳、112 何純芬 

學校人員：詹惠雯主任、謝素菁主任 

⚫ 高二選務工作主持人：112 畢業家長 游淑華 

選監人員：112 孫文怡、112 鄭偉忠 

學校人員：陳國泰主任、吳宗晏主任教官 

⚫ 高三選務工作主持人：112 畢業家長 黃豫美 

選監人員：112 陳萬娟、112 許文青 

學校人員：郭佩菁主任、連育賢主任 

(一) 選舉第113學年度家長委員(分年級) 

說明： 

1. 依本會組織章程第八條規定，本會家長委員設置二十七名(高一至高三各年段委

員各九名，候補委員各二名)。 

2. 學校有特殊教育學生者，於前項委員總額內至少一名應為特殊教育學生家長。

待特教委員確定後扣除該年級一員額。每校原住民學生超過 5 人者，由原住民

家長互推一人列席。 

3. 各年級會員代表分別就該年級會員代表中以無記名連記法選舉之，每張選票最

高可圈選 9 人。 
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選舉結果(依票數高低): 

【高一】 

當選序 姓名 班級 票數 

1 林一帆 108 38 

2 徐丹薇 113 37 

3 吳佩欣 106 34 

4 陳亦君 117 34 

5 江采瑜 116 33 

6 阮琦雯 107 28 

7 許雅琳 103 25 

8 黃英琪 101 20 

9 鄭淑真 108 18 

候補一 蔡佩靜 116 13 

候補二 張素鳳 121 11 

【高二】 

當選序 姓名 班級 票數 

1 周欣賢 221 36 

2 黃毓凌 211 33 

3 陳沛婕 205 32 

4 李逸元 222 32 

5 林上鈞 220 29 

6 陳泓志 216 27 

7 陳韋潼 214 25 

8 李雄輝 203 24 

9 覃嫣媛 207 24 

候補一 廖國均 211 23 

候補二 江岱玲 220 19 
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【高三】 

當選序 姓名 班級 票數 

1 陳凌珊 312 28 

2 謝國森 314 27 

3 邱夏欣 305 25 

4 楊欽傑 305 25 

5 梁美欣 316 23 

6 張雅淳 308 20 

7 楊家茹 316 20 

8 林孟瑩 318 20 

9 周世宏 317 19 

候補一 陳佳慧 317 18 

候補二 吳芊華 308 11 

 

(二) 選舉第113學年度家長會會長 

說明： 

1. 依本會組織章程第九條規定，本會設會長一人。 

2. 請就本屆新當選委員中提名候選人，由全體家長代表投票。 

3. 依據本會選罷法第十一條，會長之選舉由本會會員代表就委員中以無記名單記法

行之。 

4. 依提名順序上台發表政見，每人5分鐘。 

選舉結果: 

編號 姓名 班級 票數 當選 

2 周世宏 317 61 ○ 

1 陳凌珊 312 50  
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(三) 選舉第113學年度家長會副會長(分年級) 

說明： 

1. 依本會組織章程第九條規定，本會設副會長五人(以不在同一班為原則)。 

2. 除會長該年段之副會長為一名外，其餘年段副會長各二名。 

3. 副會長應由各年級會員代表就該年段家長委員提名該年段候選人選舉之。 

4. 請各年級分別就新當選之年段委員提名候選人，由該年級家長代表投票。 

5. 依提名順序上台發表政見，每人3分鐘。 

選舉結果: 

【高一】 

編號 姓名 班級 票數 當選 

2 林一帆 108 33 ○ 

3 江采瑜 116 26 ○ 

1 陳亦君 117 12  

【高二】 

編號 姓名 班級 票數 當選 

2 李逸元 222 27 ○ 

4 周欣賢 221 25 ○ 

1 李雄輝 203 15  

3 陳韋潼 214 10  

【高三】 

編號 姓名 班級 票數 當選 

1 謝國森 314 20 ○ 

 

十一、新、舊任會長交接 

恭請校長監交。感謝112學年羅會長，恭喜新任周世宏會長。 
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十二、第二階段審議討論事項(以下由新、舊會長共同主持) 

【案由三】審議 113 學年度家長會總預算。 

說明： 

1. 113學年度校方編列推動校務活動總預算為1,580,050元，較112學年度增加

19,170元。於113年9月5日經由第三次家長委員會中請校長與各處室主任列席說

明。 

2. 113學年度家長會會務總預算為915,000元，較112學年度降低485,000元。 

3. 113學年度家長會整體年度總預算為2,495,050元，較112學年度降低465,830元。 

 

本預算案業已於113年9月5日經由第三次家長委員會中，全體出席委員審核並決議通

過，提請家代大會覆核。 

 

決議:本案全數通過。 

 

【案由四】推派113學年度本會參與本市家長會聯合會之會員代表 

    說明：依據台北市國小國中高中高職學生家長會聯合會組織章程，會員以各校學生家 

           長會為單位，得推派會長或其他家長委員一人代表參加各該聯合會。 

 

決議:由高三副會長謝國森為本會代表出席。本案全數通過。 

 

【案由五】、推派113學年度本會出席本校各項會議代表名單。 

 說明： 

1. 本校特教委員 

2. 學校教師評審委員會代表(一位，本屆需男性代表) 

3. 學校課程發展委員會代表(一位，會長或其代表) 

4. 學生申訴評議委員會代表(三位，各年段一位代表，至少2名女性） 

5. 依本自治條例第七條第五款與往例，其他會議代表建議委由本會期第一次家長 

        委員會議中選出。 
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決議: 

 會議代表 姓名 班級 備註 

1 特教委員 陳凌珊 312  

2 教師評審委員 李逸元 222 男 

3 課程發展委員 李逸元 222  

4 學生申訴評議委員 周欣賢 221  

江采瑜 116 女 

梁美欣 316 女 

 

本案全數通過。 

 

十三、校務交流 

⚫ 222家代: 

建議學校多多鼓勵小孩，目前學校前五名才頒發獎狀，是否可能調整為八名

或十名? 

詹惠雯教務主任: 

班級人數都有調整，沒有像以前將近四十人。對於學生的鼓勵並不只是在前

面幾名次，還有進步獎，相信更多能看到孩子努力的過程。另外，高三有學

習夥伴聯盟，都可鼓勵孩子學習。獎狀部分應重質大過於所謂的量，我相信

也還有很多競賽可以鼓勵孩子爭取，教務處會努力宣導。 

劉晶晶校長: 

獎勵學生其實也可以設立班級內的獎勵機制，不一定要全校性的。例如很多

導師會自掏腰包給學生獎勵，尤其高三導師。如果家長願意讓班上有更多獎

勵，可以跟導師提出，進行親師合作。 

周世宏會長: 

補充一下我自己在高二時跟老師合作的方式。我不會以個人學生的成績作評

量，由全班訂一個目標，多少人達到校排的比例，請全班吃雞排、喝下午
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茶，以班級的方式正向地往前走，提供參考。 

⚫ 106家代: 

不清楚家長會內執掌的工作分配。高中是各年級分開選委員和副會長，若擔

任副會長要為學校做的工作是什麼?還有常委要做的工作和委員、副會有何不

同?希望提供資料給高一新生家長參考，不瞭解會不敢貿然參與。 

周世宏會長: 

基本上家長會會由三個年級各選九位委員，並由中選出一位常委，二位副

會；算三名常委會的資格。如果該年級有會長，副會就為一人。會內有會務

人員、志工、會計、出納等。又分設升學輔導組、親師關懷組、總務採購

組、網頁資訊組、活動公關組，所有委員、常委、副會長依照本身專長認領

個工作，協助學校活動。由各總召協調、處理，簡單說明。我們不會把工作

同時集中在少數幾個人身上。家委都是家長會核心人員， 都有機會參與各項

事務的推展。 

⚫ 210家代: 

二個問題。高二現在學物理和化學選修，但沒有上過基礎就進入選修，明顯

沒有補習就會有所欠缺，學校能有什麼作為補救?第二件事，國中時，前幾名

就那幾位同學，他們獲獎無數，但其他同學恐怕會覺得跟我無關。能增設進

步獎會有比較多的激勵，國中時曾有過明顯績效，至少會考成績好的多了很

多。 

詹惠雯教務主任: 

謝謝家長的建議。第一件，先解釋學校課程規劃。將物化提到高二，是在課

程發展委員會上，自然科老師立場希望物化必修和選修在初期有高度重複，

在新課綱的選修下配給的時數比較少，高二的二節課是否有機會把必修時段

拿上，讓物化時間變三節去消化，重疊部分一次補足。教務處在年度課發會
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上都有各方詢問，每個方案都有優缺點，不是用哪個方案後完全沒有調整空

間，所以高二家代去年若有參與課發會，會發現教務處努力蒐集這幾年表現

資料，去年就又調回必修。因為發現孩子需要一個探索的過程，這過程在高

一才有機會發展。已經調回高一，高二高三希望多加強，之後高一到高二用

彈性學習再補償。會不斷提醒高三老師，並針對模考分數做老師和導師對學

生的調整，學校不會放著孩子在探索過程中有困擾而不管，請家長給我們一

點時間。第一層透過導師，第二層透過自然科任教老師，務必針對孩子在學

測上的困擾立即給予幫助。過往第八堂開不成功，這屆高三原班自己投票願

意上第八節，相信學校的資源隨時會為各種狀況做調整，歡迎家長有任何想

法透過家長會向秘書轉傳達，自然科老師也會由高三所反映出的情況立即對

高二做調整。第二點進步獎，在段考有進步獎，至於高三學習夥伴聯盟，其

實就是對應所謂的模考，第一次模考會給獎金鼓勵，第二次是用第一次模考

和第二次模考進步最多的團隊給予獎金鼓勵。高三是三個人為一團隊，互相

鼓勵互相砥礪，如果學校有更多的獎學金，教務處非常歡迎、鼓勵小孩來爭

取。 

⚫ 208家代: 

對孩子的學習在高中就放下了，訓練自主能力。但高一發生一些事，發現要

理解小孩在想要什麼，人格培養更重要。想知道家長大群組主要的目的和消

息佈達?還是聊天?因為工作忙容易錯過重要訊息。 

周世宏會長: 

簡單回覆，因為各年級有家代群，學校重要事務秘書長會透過家代群轉到各

班班群。大群管理上，因為是開放平台，每個家長有想問的問題就問，是多

元的聲音，難免也會有洗版狀態。 

李逸元副會長: 
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一開始建群的目的是因為都不了解，有很多事情就可以問。我自己看待社群

可以是聊天群，重要資料會放記事本，但LINE有新事情放入不會顯示，所以

要常常去看，當成輔助，不必透過家代轉學校詢問那麼正式。正式的公告，

重要的事情，學校會透過家長會會長分配通知。 

⚫ 117家代: 

建議學校重要報名通知、訊息不要無紙化，紙本家長才能及時獲得訊息。因

為沒有聯絡簿，家長都要從網站上自己看，容易漏看。另外現在家長要和小

孩互動，須將資料印下再和孩子溝通討論，往往談完已錯過時間。今年七月

十號報到，七月九號就公告新生事情，要給誰看?等家長看到時報名時間已

過，學生權益學生怎麼看待? 

周世宏會長: 

學校重要事項，學生幹部一定會在班內宣達，成績單孩子也會帶回家，至於家長會

能怎麼做，會在想看看要如何做能在宣達這件事上更有效率，請給家長會一點時

間。 

 

十四、臨時動議 

⚫ 317家代提議: 

建議將家長會大水庫帳戶的金額以200萬和300萬各一筆存為定存，增加利息收

入。 

附議後決議:全數通過。 

 

十五、請全體與會人員合影留念 

 

十六、散會    12:13 


